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OK 613.17:620.91:697.7 

Wieneke, Franz: Stand und Aussichten der Solartechnik in der 
Landwirtschaft. 

Grundl. Landtechnik Bd. 30 (1980) Nr. 1, S. 1/6. 
14 Bilder, 2 Tafeln, 18 Schriftturnhinweise 

Die sprunghaften Preissteigerungen der fossilen Energieträger und ihre Ver· 
knappung stellen immer dringlicher die Frage, wie weit der Energiebedarf 
durch alternative, erneuerbare Energieträger gedeckt werden kann. Das gilt 
auch für die Landwirtschaft. Die Nutzung der überall verfügbaren Solarener· 
gie liegt besonders nahe. Die von der Sonne innerhalb einer halben Stunde 
auf die Erde eingestrahlte Energie macht den gesamten Energieverbrauch 
der Menschen für ein ganzes Jahr aus. Eine breitere Nutzung indes bereitet 
infolge der geringen Energiedichte und des zeitlich ungleichförmigen Ange· 
bots große Schwierigkeiten. 

OK 621-231 :631.372-58 

Renius, Karl Theodor: Festlegung der Getriebeabstufung von 
Ackersclileppern nach Fahrgeschwindigkeitskollektiven. 

Grundl. Landtechnik Bd. 30 (1980) Nr. 1, S. 7/15. 
13 Bilder, 17 Schriftturnhinweise 

Die Anforderungen an Ackerschleppergetriebe sind vielgestaltig und weit· 
weit gesehen nicht einheitlich. Vorhandene Beurteilungskriterien unterlie· 
gen zum Teil noch zu sehr subjektiven Einflüssen: Unterschiedliche 
"Philosophien" werden vertreten. Bei der Entwicklung einer neuen 
Schlepperbaureihe war unter besonderer Berücksichtigung der Herstellungs-
kosten unter anderem auch eine günstige Getriebestufung festzulegen. Im 
Interesse einer systematischen Konzeptfindung wurde ein Beurteilungsver· 
fahren für die Getriebestufung entwickelt, über das hier berichtet wird. 
Beispiele zeigen die Anwendung, die mit Hilfe eines EDV-Programms sehr 
rationell erfolgt, so cjaß z.B. in der Entwurfsphase eines Getriebes in kurzer 
Zeit viele Varianten durchgespielt werden können. 

OK 62-53:621.3 

Speckmann, Hermann und Wolfgang Paul : Mikroelektronik -
Trends und Einsatzmöglichkeiten. 

Grundl. Landtechnik Bd. 30 (1980) Nr. 1, S. 15/20. 
2 Bilder, 3 Schriftturnhinweise 

In den vergangenen Jahren war die Entwicklung auf dem Gebiet der Elek· 
tronik gekennzeichnet durch die immer dichter werdende Integration von 
Schaltkreisen in einem Bauteil. Herausragendes Beispiel ·für diese Großinte· 
gration ist der Mikroprozessor, der sich heute schon bis zum Ein-Chip· 
Mikrocomputer auf der einen Seite und bis zu Elementen mit der Lei· 
stungsfähigkeit von Miniprozeßrechnern auf der anderen Seite fortent· 
wickelt hat. Mit dieser Entwicklung dringt Rechner-Intelligenz immer mehr 
aus dem Gebiet der reinen Datenverarbeitung in Einsatzgebiete der Meß-, 
Steuer· und Regeltechnik ein und wird damit auch für Anwendungen in der 
Landtechnik interessant. Im Beitrag wird auf die Einsatzmöglichkeiten der 
Mikroelektronik, auf Kosten, Voraussetzungen und Trends eingegangen. 
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UOC 613.17:620.91:697.7 

Wieneke, Franz: State and perspectives of solar technology in 
agriculture. 

Grundl. Landtechnik vol. 30 ( 1980) no. 1, pp. 1-6. 
14 illustrations, 2 tables, 18 references 

The rapid rise of prices of fossil fuels and their scarcity more and more 
pressingly ask the question, to which extent energy demands can be 
covered by alternative renewable energy sources. This also is valid for 
agriculture. Use of the everywhere available solar energy is obvious. Energy 
radiation from sun to earth du ring half an hour equals the yearly energy 
consumption of men. But a wider use of solar energy raises difficulties 
because of low energy density and temporally inconstant supply. 

UOC 621-231 :631.372-58 

Renius, Karl Theodor: Oefining speed change ratios of tractors 
according to velocity spectra. 

Grundl. Landtechnik vol. 30 (1980) no. 1, pp. 7-15. 
13 illustrations, 17 references 

Market requirements on tractor transmissions are different worldwide. 
Available evaluation criteria are not just uniform - sometimes depend 
on certain "philosophies". Data of a new transmission had to be specified 
for a line of new tractors regarding mentioned requirements and product 
costs. One of these specifications is concerning speed change ratios. The 
paper reports development of a systematic procedure evaluating speed 
change ra~ios of tractor transmissions. Procedure is run by a computer 
prograni using ratios of the different gears and plotting the evaluation 
diagram. Many transmission concepts can be evaluated in a short time 
finding the right concept with low manpower input. 

UOC 62-53:621 .3 ,., 
Speckmann, Hermann and Wolfgang Paul: Microelectronics -
trends and potential use. 

Grundl. Landtechnik vol. 30 (1980) no. 1, pp. 15-20. 
2 illustrations, 3 references 

In recent years the development in electronics is characterized by a 
compact integration of a large number of circuits on a chip. An extending 
example of such large scale integration is the microprocessor, which has 
developed to a one-chip microcomputer on the one hand and to elements 
with the capability of minicomputers on the other hand. With this develop-
ment computer·intelligence is penetrating more and more from pure data· 
management to the fields of measuring and control. In this way the micro· 
electronic becomes increasingly interesting for application in agricultural 
engineering. lt is the aim of this contribution, to discuss the potential use 
of the microelectronic together with its costs, requirements and trends. 
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DK 633.004.12:536.36 

Scherer, Reinhold und Heinz Dieter Kutzbach: Die Wärme- und 
Temperaturleitfähigkeit von Körnerfrüchten. 

Grundl. Landtechnik Bd. 30 (1980) Nr. 1, S. 21/27. 
10 Bilder, 4 Tafeln, 35 Schriftturnhinweise 

Durch die steigende Mechanisierung der Arbeitsprozesse und d ie Einfüh-
rung neuer Verfahren bei der Konservierung und Lagerung von Körner-
früchten kommt der Vorausberechnung der Wärmeaustauschvorgänge zu-
nehmende Bedeutung zu. Die Berechnung ist nur dann mit ausreichender 
Genauigkeit möglich, wenn die Stoffeigenschaften bekannt sind. Von be-
sonderer Bedeutung für die bei der Lagerung und Konservierung von Kör-
nerfrücHten auftretenden Wärmeaustauschvorgänge sind die thermophysi-
kal ischen Eigenschaften Wärme- und Temperaturleitfähigkeit, die in der 
vorliegenden Arbeit für die Körnerfrüchte Mais, Weizen, Gerste, Hafer, 
Roggen und Raps angegeben,werden. 
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Notizen aus Forschung, Lehre, Industrie und Wirtschaft 

Grundl. Landtechnik Bd. 30 (1980) Nr. 1, S. 28. 

Auszüge aus wichtigen Patent-Auslegeschriften 
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U.DC 6~3.004. 12 : 536.36 

Scherer, Reinhold and Heinz Dieter Kutzbach: Thermal con-
ductivity and thermal diffusivity of cereals. 

Grundl. Landtechnik vol. 30 (1980) no. 1, pp. 21-27. 
10 illustrations, 4 tables, 35 references 

Because of the increasing mechanization and newcoming of processes for 
preserving and storing cereal grains it is now more important than before 
to be .able to calculate the heat transfer. The calculation with sufficient 
accuracy is only possible if the physical properties are known. Of special 
interest for the heat transfer processes during preservation and storage of 
cereal grains are the thermophysical properties thermal conductivity and 
thermal diffusivity. They are determined in this report for corn, wheat, 
barley, oats, rye and rapeseed. ' 

. 

Notes from research, science, industry and economics 

Grundl. Landtechnik voi..30 (1980) no. 1, p. 28. 

Abstracts from im~rtant patents 

Grundl. Landtechnik vol. 30 ( 1980) no. 1, p. 28. 
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Notizen aus Forschung, Lehre, Industrie und Wirtschaft 

Europäische Konferenz über Gelände-Fahrzeug-Systeme 
4. Einfluß des Einsatzprofils auf den Entwurf von gelände-

gängigen Maschinen, Dr. K.J. Metzer, Frankfurt Die " International Society for Terrain-Vehicle Systems" veranstal-
tet in der Zeit vom 25. bis 27 . März 1980 im Parkhotel Bachmair 
am See in Rottach-Egern am Tegernsee eine Europäische Konfe-
renz über Gelände-Fahrzeug-Systeme. 

sollen Diskussionen in vier Arbeitsgruppen geführt und Schlußfolge-
rungen gezogen werden. Am 27. März sind Vorführungen bei 

Nach der Präsentation von Positionsvorträgen MAN in München 'geplant. 

1. Grenzen im Entwurf von Traktoren und anderen Land-
maschinen, Dr. M.J. Dwy er, Großbritannien 

2. Grenzen in dem Entwurf von Forstgeräten, 
Mr. A . Ahonen, Finnland 

Anmeldungen zur Teilnahme an dieser Konferenz sind zu richten 
an: 

3. Grenzen im Entwurf von geländegängigen Transport-
fahrzeugen und Erdbaumaschinen, Dr. G. Rigamonii, 
Italien 

Dr.-Ing. K.J. Metzer 
Batelle-Institut e.V. 
Am Römerhof 35 
6000 Frankfurt am Main 90 

Auszüge aus wichtigen Patent-Auslegeschriften 

Int. CJ.2 : A 01 B 63/ 10 
Auslegeschrift 25 20039 
Anmeldetag: 6.5.75 
Bekanntmachungstag: 28.10.76 
Unionspriorität: 15.5 .74 (USA) 470133 

Steuervorrichtung für einen doppelseitig beaufschlagbaren, einen-
ends an ein Bodenbearbeitungsgerät, anderenends an einen Schlep-
per anschließbaren Hydraulikzylinder 
Anmelder: Deere & Co„ Moline, Ill. (USA), Niederlassung 
Deere & Co. European Office, 6800 Mannheim 

Die Erfindung betrifft eine Steuervorrichtung für einen doppelseitig beauf-
schlagbaren, einenends an ein Bodenbearbeitungsgerät, anderenends an ei-
nen Schlepper anschließbaren Hydraulikzylinder, der in seinem Zylinderge-
häuse ein den Zu- und Abfluß zum Hydraulikzylinder steuerndes, einen 
Ventilkolben bzw. Schieber aufweisendes Ventil aufweist , das in Abhängig-
keit der Stellung eines zwischen den beiden Anschlußelementen des Hydrau-
likzylinders im Zylindergehäuse angeordneten Stellgliedes gegen die Wirkung 
mindestens einer Feder verstellbar ist und über ein Rückführungselement in 
seine Ausgangsstellung verstellbar ist , dadurch gekennzeichnet, daß das 
Rückführungselement (100) aus einer im Hydraulikzylinder (10) drehbar 
gelagerten Gewindestange gebildet ist, die einenends über ein Gewindeteil 
schraubenartig mit dem Kolben (24) bzw. der Kolbenstange (16), anderen-
ends mit dem Ventilkolben (Schieber, Schieberelement 52, 51) drehbar 
verbunden ist, der über das Rückführungselement in Abhängigkeit der Ver-
stellung des Kolbens um seine Längsachse drehbar ist, wobei das Rückfüh-
rungselement über die Stellmittel (63 , Stellarm 68, Mutter 76) in seine Neu-
tralstellung bringbar ist. 
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